

Año II—Número 739

Guayaquil, República del Ecuador

Viernes 16 de Noviembre de 1909

AVISOS DE PROFESIONALES,

Abogados

CAMILO O. ANDRADE—Calle "Pedro Carbo" N.º 139.

CESAR D. VILLAVICENCIO—Ha trasladado su estudio a la calle de "Lima" y número 139, casa del alcaide de los Sucesores de Bunge & Ca. Teléfono N.º 312.—Apartado de Correos N.º 426.

MIGUEL E. CASTRO, "Guirre" 14, casa de don doctor A. Vallejo, frente a la Administración de Correos.

MANUEL C. SAN MIGUEL, "Municipalidad" 139. Se dañar por gratis a los pobres. **JOSE MIGUEL RODRIGUEZ**—Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Defensas gratuitas para los pobres. Estudios calle de "Pedro Carbo" N.º 139, casa del señor Hipólito Alvarez. Teléfono N.º 444. Horas de despacho: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Agosto 30 de 1909.—1 m.

Alejandro Romo Leroux

ABOGADO

Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales.

Cuenta con agentes de garantía honrados y actividad.

Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa recomendada.

Y defende gratis a los pobres. Su estudio y domicilio "Clemente Ballón" calle "Chimborazo" y "Ecobedo", casa del señor Antonio Nieto, entrados. Tel. fono 253.—Septiembre 5.—3 m.

Médicos y Cirujanos

JUAN M. BENITES, "Municipalidad" N.º 212. Consultas de 12 a 1 p. m.

TODOSIA A. MARTINES RAMOS, "Sucre" 188.—Consultas de 3 a 5 p. m.

LEON BECERRA, "Aguirre" 4a cuadra, casa del señor Miguel G. Hurtado.

LEJANDRO VILLAMAR—Medico y dentista. Casado.—Vive de "Hortado" y "Chimborazo", casa del señor A. Henríquez, 28.

Dentistas

EDUARDO LOPEZ, "Nave de Octubre", casa de los herederos del señor Aurelio Aspaz.

Francisco N. Rendón

DENTISTA

Esta a la disposición de su clientela en la calle de "Elvira" y "Chimborazo", número 28, primer cuadro, lugar donde ha trasladado su oficina dental.

Horas de consulta: de 8 a 10 a. m. y de 4 a 6 p. m. Julio 17.—6 m. 69.

Sastrosas

RAFAEL ARROYO, ofrece al público sus servicios "Chimborazo" N.º 810.

CARLOS TORRES, "Colón" 102. Se garantiza el trabajo con número y puntualidad.

LUIS FLORES PONCE, "Araucario" N.º 208. Se vende pantalones para trabajadores.

Relojerías

JOSE ALLIERI, "Pichincha" 130. Se compone toda clase de relojes.

ASISCO ARCE, "Colón" y "Pedro Carbo", en los bajos de la casa de la familia Carbate.

Taller de pianos

MIGUEL P. SALVATIERRA, "Pichincha" y "Colón" N.º 232. Ofrece sus servicios como compositor y afinador de pianos.

Doradores

FRANCISCO A. BARZALO, "Municipalidad" N.º 200. Dora y plata toda clase de metales.

JORGE E. BARZALO, "Chimborazo" 226. Dora y plata toda clase de metales.

Peluquerías

MANUEL PESANTES, "Municipalidad" N.º 208.

Cantinas

VICENTE M. CANIZARES, tiene el honor de poner a disposición del público la cantina situada en "Clemente Ballón" y "Morero", Nos 231 y 233.

ANDINO ofrece sus servicios a su clientela con esmero y puntualidad.

Coleccionistas

SALVATIERRA E. NEUMAN, "Chanduy" 60. Compra, venta y cajita toda clase de estampillas. Se solicita periódicos filatélicos.

JOSÉ NIQUINES—Comerciante comisionista compra toda clase de artículos o productos en terreno propio, situada en la calle de Bolívar N.º 331. Intersección Quinta, ofreciendo su colación el señor P. La Torre, 1. Tamayo en la calle de Pichincha. Teléfono Nos 122 y 124. Corral del mercado. Septiembre 29.—1 m.

"El Tiempo"

GUAYAQUIL, NOVIEMBRE 16 DE 1909

Reminiscencias

El partido liberal volvió al poder en 1895 de una manera imprevista. El régimen terrorista se pensó omnipotente porque el pueblo ya estaba agotado y la corrupción oficial parecía haberse entrometido, por mucho tiempo aun en este país.

Peru, la herfidencia asediada en el rostro de la Patria despertó a los espíritus del trabajo que se estaban sumidos y el pueblo en masa pidió armas para vengar el honor nacional.

Y la obra de veinticinco años de iniquidades cayó derrumbada cual deshecho castillo de naipes, cuando se creía que reposaba sobre cimientos incómovibles.

La historia tiene sus leyes inflexibles. La humanidad sigue siempre adelante en el camino del progreso y de la civilización. Las naciones jóvenes expuestas a las aserciones de la tiranía y del fanatismo, causas eficientes de las desgracias de nuestras nacientes repúblicas, pasan inevitablemente por un período más o menos largo, de desorden y retroceso, que genera en nosotros moral, cuanto más permanecen estacionarias como los hijos del Celeste Imperio.

Ejemplos tuvimos en Bolivia y el Paraguay hasta ayer nomás.

Pero la abyección o la esclavitud de los pueblos no es eterna.

La libertad, ese sol de las almas, se abre paso al través de las tinieblas intelectuales.

No otro modo penetra la luz en las sombras que envuelven al infeliz, que arrastra las amarguras del desengaño.

Llega un instante, en que se abren las puertas de la ergástula y el esclavo respira el ambiente vivificante de la regeneración.

Tal la historia nuestra.

Logramos romper los grillos que nos aborrecían, pero en aquellos tiempos cuando empujamos el fútil para defender los derechos del pueblo y rechazar a los antiguos opresores que aún ejercían dominio asavalador en las conciencias de ignorantes multitudes.

Combatimos por la inviolabilidad de la vida humana, la libertad de cultos, la separación absoluta de la Iglesia y el Estado, el Registro Civil, el Matrimonio civil, la libertad del pensamiento, la regeneración económica del Estado, mediante el sabio reparto de los impuestos evitando los monopolios absorbentes, la laicización de los bienes de manos muertas, el sufragio universal y la educación de las clases trabajadoras y, soledad, porque desapareciera cuanto recurde al privilegio de la aristocracia colonial, aliviando la misera condición de la raza indígena, que se compone también de ecuatorianos y sobre la cual pesa la servidumbre de los indios.

En una palabra, anhelábamos esta bievencia en la Constitución de la República, todos los principios que figuran en la Carta de los Derechos del Hombre, código sagrado de la democracia moderna.

Ningún varón que se precie de liberal podrá rechazar una mínima parte de la doctrina que acabamos de enunciar.

De lo contrario no será más que un conservador disfrazado de falso liberal.

Y nos complacimos en reconocer que la inmensa mayoría de nuestros correligionarios aceptan nuestras ideas.

Algo se ha hecho por conseguir las innovaciones civilizadoras, después de las victorias alcanzadas en los campos de batalla, pero la mayoría de los obstáculos que oponen a la vanguardia del liberalismo, que han dado en llamar radical a los espíritus egoístas, dominados aun por las viejas preocupaciones y los preconceptos de la guerra religiosa.

Si tenemos en cuenta los hechos de acuerdo en las ideas y en los fines, no tenemos por qué dividarnos en el momento decisivo.

Las discusiones personalistas deben callar ante los intereses de la comunidad política, a la vez que los principios que hemos sostenido en la costa de sacrificios, en el momento en que el partido se halla amenazado de disolución, ya que no otra cosa significa el fracaso en varios grupos más o menos numerosos.

La hebra tóxica que acaba de terminar es una prueba de lo que decimos

Si esto sucede en las elecciones cantonales, que será en Enero, cuando se depositen en las urnas los sufragios para Presidente de la República?

Quisiéramos condescender a ligerezas que los conservadores no han llamado su candidatura y que pueden efectuarse a última hora y que abriguen esperanzas de triunfo al veranos dividentes, (que es el mejor modo de reinar). El desorden que reina en nuestras filas es obra exclusiva de nuestros enemigos y nosotros, como no lo comprendimos.

Es difícil llegar a un arreglo definitivo, con un poco de buena voluntad y patriotismo, aunque sea únicamente a fin de que no se repitan las lamentables escenas engendradoras de desgracias irreparables que ha presenciado la población alarmada.

Que se escriba a un común acuerdo, ya que somos hermanos en doctrina, como lo fuimos en las acciones de armas de las últimas campañas.

Pasada la eflorescencia de los días críticos, voláramos a ser los compañeros de antes y deponiendo los rencores particulares, tiéndanos los unos a los otros las diestras, en señal de reconciliación fraternal, para trabajar como antes en la proyección del engrandecimiento del suelo natal y al pacífico triunfo de las doctrinas modernas.

Imitemos a los Estados Unidos que concluyó la gran batalla de las urnas, en las que desplegando sus cuernos ejércitos de ciudadanos libres, se disputaron el solio, demócratas y republicanos y quienes tornarán a las facenas cotidianas, sonrientes y entusiasmados como antes, viendo tan sólo en Mac Kinley la encarnación del alma nacional.

El día que alcancemos este nivel moral, el Ecuador será perpetuamente próspero, feliz y feliz.

Sucreores de E. H. Henríquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Gran surtido de calzado americano fresco.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Tuluca, Noviembre 15.—Los cerros de Tuluca, que pertenecen a la zona de Taya y Colombia y regresan por la madrugada, fueron sorprendidos esta mañana por nuestras fuerzas, que se habían apostado las noche antes, de Taya. Tres veces fueron desalojados los curuchas pasando la frontera y otras tantas veces volvieron con refuerzos.

Las tropas nacionalistas estaban en la línea haciendo fuego de fusil y cañón contra nuestros ciento cincuenta soldados. Parte de los nacionalistas combatieron en los cerros de Taya. No se quiso volver a atacarlos porque era infructuoso, puesto que viéndose derrotados pasaban la línea.

Estas series de combates duraron desde las cinco de la mañana hasta las tres de la tarde, saliendo en todos los asaltos triunfantes nuestras tropas.

Sucreores de E. H. Henríquez.—Ofrecen a su numerosa clientela. Jabones finos de Colgate y Savon.

CHILE Y BOLIVIA

ACTUALIDADES

(De "El Turpacu")

Cuando se publicó la nota de nuestro Ministro en Bolivia, el señor König, en los diarios de Buenos Aires, que han asumido por sí y ante sí, el papel de tutores de los pueblos sudamericanos en las cuestiones de política internacional, se manifestaron indignados contra Chile, llamándolo pueblo audaz, maquiavélico y de torcidas intenciones.

El telegrama comunicó a Lima la indignación de la prensa bonaerense y los diatribas de König, que duraron bastante tiempo indagando, mirando a sus colegas del Plata en el rosario de decaídos e injurias contra nuestro país.

Mientras tanto, en Bolivia, la nación más interesada en el debate, había tranquilidad y sus diarios se mantenían mudos o a la vez que se descomponían. Era que todavía no llegaba allí el eco de los indignados de los Buenos Aires y Lima; pero una vez que esto ha sucedido, la prensa de la antipatria creyó llegada la hora de la indignación, y ha principiado a lanzar sus clamores a los cuatro vientos, pidiendo amparo a los Estados Unidos, a la Argentina y a todo el que se le ocurre en contra de este Caín de la América del Sur, de este Chile que fue a arrebatarnos el litoral en la guerra del Perú, lo que dejaron las manos de Chilean, lo que dejaron los diarios al principio de Mayo 1879 y

lo que decía el mismo Daza en proclamas oficiales: "Iremos a la costa a desalojar a esos piratas, que se han adueñado de nuestro suelo, y de victoria en victoria, llegaremos hasta firmar el tratado de paz sobre el cerro Santa Lucía, quedándole a Chile todo el Norte de su territorio, para que no vuelva otra vez a caer en la tentación de lanzarse en aventuras descabelladas."

Esto es lo que pensaban en aquella época el gobierno y el pueblo boliviano. Creían justo arrebatarnos por medio de la fuerza una parte de nuestro territorio, en tanto que hoy consi-deramos lícito que Chile se haya apoderado del litoral, no a título de conquista, sino como legítima reivindicación de nuestros derechos.

Esa prensa que hoy pretende darnos lecciones de cultura fue la misma que en aquella época acusó a su gobierno para que arrojara de su suelo a los chilenos que allí residían, despojándolos de sus propiedades, en tanto que en Chile los bolivianos vivían tranquilamente al amparo de la Constitución y las leyes.

Aunque estas cosas son muy sabidas conviene declararlas nuevamente para que se vea de que lado está la justicia y el derecho; y como deben apreciarse las levantas y los denuestos que nos lanzan los diarios de Bolivia.

Kruger

París, 14.—Los periódicos conservadores opinan unánimemente que la recepción de Kruger no debe aprovecharse para hacer una demostración anti británica.

Suez, 14.—El crucero holandés "Genderland" llegó hoy a este puerto.

Kruger permaneció retirado en su camarote.

Su salud es buena.

Un delegado del Comité de Recepción de Marsella se embarcó hoy en el "Genderland".

El destino eventual de esta nave no se sabe a hasta su llegada a Port Said.

New York, 14.—Un despacho especial de Port Said para el "Herald" anuncia que el crucero holandés "Genderland" llegó a Suez al medio día de hoy llegando a su bordo al presidente Kruger y a sus dos secretarios privados, así como al médico que lo acompañan.

Kruger—agrega ha tenido un buen viaje y se encuentra muy bien de salud.

Manifiesta desde su salida de Lorenzo Márquez vivos deseos de llegar pronto a Holanda.

En Suez no se ha hecho ninguna clase de manifestación a la llegada del "Genderland".

Kruger rehusó recibir una diputación que representaba al Comité de Marsella.

El "Genderland" entró al Canal a las 2 p. m. de hoy.

Viene a Port Said y aquí recibirá órdenes definitivas, pues todavía no se sabe precisamente en que puerto del Mediterráneo tocará para desembarcar a Kruger.

El baque holandés tomará aquí 500 toneladas de carbón y provisiones.

Transvaal

Londres, 15.—El Comandante General Bots, según un despacho de Pretoria para el "Daily Mail", ha enviado a Lord Roberts un pliego con los términos en que se recibirán con su división.

El corresponsal del "Daily Mail" en Lisboa comunica que el gobierno portugués ha telegrafiado al Herr Pote, cancelándole su creyatura de Cónsul del Transvaal en Lorenzo Márquez.

España

Alicante, 14.—Ayer durante una gran corrida de toros en Pedreguer, cerca de esta ciudad, se derrumbó a los muertos, resultando ocho personas muertas y 200 heridos.

La cuadrilla que torreaaba estaba compuesta por mujeres.

Londres, 14.—En la recepción dada por la Reina Regente de España a los Delegados al Congreso Hispano-Americano y a sus familias, el señor Zaldívar Representante del Salvador, expresó a nombre de los hispano-americanos su amor por la Madre Patria. A cuyas palabras y sufrimientos estaban fuertemente ligados.

Madrid, 15.—El Comité de Finanzas del Congreso Hispano-Americano ha resuelto someter a España y a los países hispano-americanos, la adopción de un pacto con el objeto de asegurar la uniformidad monetaria.

Alemania

Berlin, 14.—Hoy tuvo lugar la reinstalación del Reichstag.

El discurso del Trono versó extensamente sobre los asuntos de la China.

Perú

Lima, 14.—"El Comercio" en un editorial de esta noche refiriéndose a un cablegrama de Madrid, relativo a la propuesta comisión bancaria del Congreso Ibero-Americano para uniformar el sistema monetario en España y América bajo la base de la plata, declara que el Perú debe rechazar en lo absoluto la base de la plata, porqueafortunadamente goza de las ventajas del Patrón de Oro, y agrega que el gobierno debe inmediatamente enviar instrucciones a ese respecto a los Representantes peruanos en el citado Congreso.

China

Londres, 15.—"El War-Office" ha recibido el siguiente despacho del Conde von Walders, fechado el domingo en Pekín:

"La guarnición china que estaba en Pekín se halla ahora entre Hsuayli y Keshunah, 52 y 85 millas, respectivamente al N. de Pekín. Constante motivo, y por solicitud del obispo Favier, que pide protección para la católica, que están amenazados en ese distrito, he enviado una expedición al mando del coronel Conde von Wartenberg."

Rusia

San Petersburgo, 14.—Se le han presentado ahora al Czar síntomas de fiebre tifoidea.

CUENCA

SEÑOR DIRECTOR DE "EL TIEMPO"—Guayaquil.

Noviembre 10.—La cuestión que más se agita en el día, y la más sensacional, es la de candidaturas y autoridades, tanto para la Presidencia de la República como para las curules concejales. Las noticias limpias y descarnadas, comunicarse a Ud. sin comentario alguno tal cual suceden.

Con el fallecimiento del Escribano, doctor Pablo Iglesias, se han levantado miles de opositores para ese beneficio judicial.

La Corte Superior se ocupa en seguir las informaciones prescritas por la ley, para proveer al vacante vacante. Hasta hoy se han o puesto los doctores Federico Espinoza [Comisario Municipal], Miguel Cheres Maldonado, Arsenio Alvarez, Salvador González I., y los señores Ramón Orozco y Abelardo E. Arístegui. Invencibles los empleos.

—Los nuevos profesores, que de acuerdo con la ley moderna han sido nombrados, casi todos ellos han renunciado puer, y con razón, temen que se haga con ellos lo que se ha verificado con los cesantes. Muy incesante, hoy, no ha sido su satisfacción con los escolares, porque saben que el profesor está con el pie al estribo para irse a su casa, de un momento a otro, y el Director no se empeñará en enseñar, por la misma razón.

La mayor parte de los profesores nombrados como conservadores, que complazan a los liberales, a pesar de que los considerandos de la ley, son, de que conviene poner maestros liberales. Quitán más bien a éstos y sustituyan con curuchas. Con mucho justicia dijo un profesor, que la ley de Instrucción Pública reformada no tenía sino una sola intención, que es: "sustituir al Estado, y destitución al contado"; y es la pura verdad.

—El señor Intendente Isidoro Andrade ha renunciado ya por tercera vez, el comisario Moisés Ugarte ha renunciado también, y ha dejado vacante la otra comisaría de Dr. Emilio González, que se pensó de profesor en Gramática, el doctor Reinaldo Chito decidió, así mismo la Jucudicatura de Letras. Así es que está en acefalía la Intendencia. Que hiciera el Ejecutivo un bien al pueblo suprimiendo, esos deslates, que no son sino el reflejo de los rasgos, salvo honrosas excepciones.

Corresponsal

CHILE

RENUMERANDO PARA LAS PERIÓDICAS

Una medida que se hace necesaria

El director del laboratorio químico municipal, doctor don Narciso Brioso, le ha dado el último toque a su reglamento sobre el servicio de pesquerías, que presentará para su aprobación a la Junta municipal.



El esposo, hijos y más deudos de la que fué señora

María C. M. de Rugel

invitan á sus amigos y demás personas, piadosas se sirvan asistir á las exequias que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia Matriz del Cantón Daule, el 21 del presente á las 8 a. m. Por este marcado favor le quedaremos eternamente agradecidos.

Daule, Noviembre 16 de 1900.

ECHE Ud. PESOS!

¡Me río yo de los pesos de cavallo y de los reis del Brasil!

Cuando, hace años, pagué en Rio Janeiro 21.600 reis por un almuerzo nada opipero, estaba todavía muy lejos de sospechar á donde llegaría mas tarde mi esplendidez.

Era de presumir que sería extracostosa, porque llegué á conocer los pesos moneda corriente de 4 á centavos en la República Argentina y aquello era una de gastar pesos que ¡ni la oficina del Fiel Contraste!

Sin embargo, esta y aquella moneda me eran mas ó menos conocidas desde que, estudiando aritmética me enseñaron las equivalencias.

Desde hemos llegado á permitirnos inusitados lujos es aquí, donde operamos [?] con pesos legítimos, como quien dice: con los de la verdadera tía Javiera, de á cinco pesetas cada uno, con cien centavos de á 0,05 gramos de cobre de ley.

No lo tomen Uds. á broma que la cosa es así, como suena.

En el hotel pago 68 pesos diarios de pensión, por alojamiento y comida (sin vino, por supuesto).

Por cada copa de cognac pago 7 pesetas, 4 pesos por la botella de cerveza y 35 por la de champagne que no uso sino en las grandes solemnidades.

Me fumo diariamente, y no soy de los mas viciosos, tres pesos y medio de cigarrillos y gasto á la semana treinta y seis pesos de lavado y planchado de ropa.

Es cierto que todo esto no pago en papel nacional por modestia, porque haciendo el abono en billetes emitidos por los bancos locales aumenta el precio en un 10 por ciento y no me gusta que me llamen derrochador.

Y ahora que me hagan la competencia los socios del Veloz Club en materia de gastar plata! Y que vengan todos estos pesimistas que jamás están contentos á decir que no hay dinero en América!

Cualquier potentado por ser esas miserables regiones, sale á la calle con veinte duros y no se le acaban nunca. Yo, cuando menos, llevo doscientos pesos para mis gastos menores.

Como que estamos en el mejor de los mundos habitados! Ahí no pueden Udes. emitir ni sonidos discordantes ni notas que desagraden á Silvea.

Aquí cualquiera emite su papel moneda y todos viven felices.

El Banco Unión hizo hacer dos máquinas tipográficas "Minervas" para la emisión de billetes; el banco Cartagena no quiso ser menos y el Sr. Minerero Tricard encargó 4 prensas "Phénix" para el mismo objeto. Y ahí están las seis que no se dan abasto, ni pueden permitirse momento de reposo.

Tampoco nos lo damos nosotros para estudiar el valor de las diferentes emisiones.

Una libra esterlina que pra demasiado y no conviene su circulación (no se vé una), vale 40.50 pesos en billetes nacionales; el billete nacional 1.75 de los bancos locales: el billete local ban-

¡Año Nuevo! EL OUVRE Despachará próximamente de la Aduana su nuevo surtido para fin de año. M. A. ROIZ & Cía.

Guayaquil, Octubre 18 de 1900.-6m.

cario, dos ó tres de los vales emitidos por el comercio de menor cuantía y ric de coeleris, lo que equivale á decir que una libra esterlina, si conviniera ponerla en circulación ó si se tuviese á mano, pongo por caso, podría convertirse en unos dos ó trescientos pesos de papel de curso convalido en la localidad.

No me he de dar yo mucho tono cuando ensie por ablas facturas del hotel que he tenido la debilidad de pagar para explotar más tarde, en las que consta que he consumido 2.500 pesos mensuales!

Y los que queden aquí para la quinceava próxima harán sus cálculos por cientos de pesos.

De mí sé decir, que durante tres semanas he sido un Monte Cristo con 80 duros!

Perico Manguela

Cartagena de Indias, Noviembre 6 de 1900.

ECOS EXTRANJEROS

TENOBIO ANARQUISTA

Un periódico italiano de curiosas noticias acerca de las aventuras amorosas de Bresci, que sin duda es hombre que sabe sacar partido "del físico". En Toscania ha dejado recuerdos de verdadero Tenorio.

De allí su mujer Asunción Arrighi, agradable hembra de unos 30 años, de la cual Bresci se separó al marchar á América en busca de trabajo. El padre de Asunción es un modesto zapatero, que no la ha visto á su hija desde que ésta se trasladó á Prato, pueblo de su marido.

Según sus informes, Bresci lein mucho, trata siempre periódicos en los hoteles y cortaba á todas las muchachas guapas del país.

Adelaide Giusti, hija de otro zapatero, fue víctima de los encantos del anarquista seductor. Pero estos amores fracasaron por poca duración: disgustaba á la joven el modo de ser de su amante, que alardeaba de ser ateo y de profesar ideas anarquistas. Esto dió motivo á que el padre de la muchacha lo pusiese de patinarse la calle.

Trató Bresci de volver al favor de Adelaide, pero ésta se mostró inexorable, á pesar de que, según la misma manifestó á un repórter, Bresci, sin ser positivamente guapo, es un hombre por lo común muy simpático.

Todavía en el mes de Mayo el enamorado anarquista envió su retrato á Adelaide Giusti con una carta apasionada. Después de esto la joven no volvió á tener noticia de él hasta que ocurrió el asesinato de Humberto.

En el barco que lo condució á América cautivo Bresci á la joven Emma, que es la que ahora suministró datos de importancia á la policía. Al llegar al fin del viaje, la nueva conquista del rey de Monza escribía á su madre haciendo de este caluroso elogio. Lo encontraba inteligente, simpático y muy amable.

En fin, que el hombre ese tenía gancho para las hembras.

LA FAMILIA DE BISMARCK

En un pueblito de Alemania, llamado Niederhonne, viven tres primos carnales del gran Canciller, cuya situación no es ciertamente para envidiada.

Pertenece á la familia de la madre de Bismarck, Meßen, y son hijos de un hermano de éste.

Los Meßen fueron hace bastantes años ricos propietarios territoriales, pero por las vicisitudes de este picaresco mundo lo arruinaron, hasta el extremo de que la vida del último propietario se encontró en la miseria con sus hijos.

Hace cerca de cuarenta años, el entón-

ces rey de Prusia, después Guillermo I de Alemania, y el ministro Bismarck y un hermano suyo, acudieron en socorro de esta familia, señalándole una pensión trimestral que en junto no excedía mucho de mil reales.

Muerto Guillermo, quedó suprimida su pensión; falleció el hermano de Bismarck, siguió este abonando la suya, y hoy son los hijos del Canciller los que continúan socorriendo á sus parientes, que cuentan ya más de 70 años.

Al referir este hecho un periódico alemán, hace notar que la pensión que se da á esos tres infelices, que no llega á 25 pesetas mensuales por cada uno, acredita la extrema generosidad de los millonarios herederos del príncipe Bismarck.

EXPOSICIÓN DE SELLOS

La exposición filatélica internacional que acaba de inaugurarse en París, demuestra á qué altura se encuentra la afición ó manía de coleccionar sellos, bastante extendida también entre nosotros.

Recuerda un periódico que dá cuenta de esa exposición, que el año 1862 era el doctor Legrand el único francés que en compañía de un amigo se dedicaba á coleccionar los timbres postales.

El señor Legrand, durante de la timbrología francesa, ha vendido ya en 300.000 francos una parte de su colección, y aun posee una innumerable serie de esos papélitos de diferentes colores.

Las colecciones que se exhiben ahora en París son notabilísimas: las hay de un valor en plaza exorbitante. De ejemplares raros se cuentan muchísimos los sellos de 20 centavos de la emisión de Burdeos en 1870, azules, novecientos que cada uno vale 1000 francos. Dos de la Isla de Mauricio, del primer año del establecimiento del correo allí, tasado cada uno en 26.000 francos. Dos del Cabo Buena Esperanza, á 8.000 francos; cinco de Moldavia, á 10.000, etc., etc.

La colección de M. Mirabaud, que dicen es la segunda de Francia, está tasada en 300.000 francos.

AVISOS DEL DIA

Se vende

Vendo una acción principal en el sitio de Quevedo valor de 100 sueros. El que desee comprarla puede entenderse con el suscrito en Catarama ó con el señor Aurelio A. Aspillera V. en la botica del "Comercio". Félix Guerrero.

Guayaquil, Noviembre 16 de 1900.-1 m.

NOTICIAS.

Almanaque

Viernes 16:—San Rufo y San Marcos, mártir.

Efemérides

Noviembre 16 de 1566.—Formidable erupción del Pichichua.

*1823.—Llega á Buenos Aires Mr. Dodson primer Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos.

Baños del Salado

Mareas para hoy: de 9 y 3/4 á 12 y 3/4 a. m. y de 4 ó y 3/4 p. m.

Movimiento de lmas

Luna nueva... el 22

Bombas de guardia.

Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Rocaferre" N.º 8 y "Escudor" N.º 10.—Ayudante de ronda Francisco Lara.

Vapores fiscales

El "Hofsaer" sale hoy para Babahoyo á las 10 a. m.

El "Pichichua" sale hoy para Babahoyo á las 10 a. m.

Movimiento del sol

Wale el sol 5 h. 5.—Pólese 6 h. 55.

Ferrocarril

Salida de trenes de Durán á Chimbo todos los días á las 9 a. m., menos los domingos.

Vapor "Colón"

El vapor de este nombre hará viajes de

Guayaquil á Durán todos los días á las 7 y 1/2 a. m. y á la 1 y 1/2 p. m., menos los domingos.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno las siguientes: la del "Pueblo" en el Malcón; y la "Rocaferre", en la plaza del mismo nombre.

Correos

Viernes Entrar Del Carhi, Inababura, Pichichua, León, Tumbucua, Chimborazo, Bolívar, Las Rías y demás lugares pertenecientes á esas provincias [con encomiendas y cartas certificadas].

De Samborondón y demás lugares pertenecientes á esa parroquia [con encomiendas].

Homidido

En el recinto de "Subida Alta", perteneciente á este cantón, se ha cometido un homicidio el día Domingo once del presente mes.

A las cuatro de la tarde, poco más ó menos, pasaba por el frente de la casa de Manuel Parrales, Jesús Simbala el cual fué llamado por el primero, que se encontraba en completo estado de embriaguez; y lo injurió con palabras ofensivas, de lo que provino una riña á trompadas.

En la pelea cayó Simbala al suelo, cerca de un matorral; á lo que su adversario se le montó y le dió de trompadas y puntapiés, hasta el punto de dejarlo exánime; tal vez lo hubiera ultimado á no ser por la oportuna presencia de Antonio Seminario y Sebastián Simbala, primo del ofendido, los cuales se lo arrebataron.

Jesús Simbala, privado del conocimiento fué conducido en brazos de los citados individuos á su casa situada á poca distancia de la de Parrales.

Entre los golpes que había recibido, tenía uno en el centro y otro en el abdomen, golpes que le ocasionaron la muerte el día martes de la presente semana, á las 6 1/2 de la mañana.

El sindicado fué capturado por la autoridad del recinto, la que lo ha remitido á orden de la Intendencia de Policía de esta ciudad.

En compañía de Parrales que llegó ayer en una balandra vino el cadáver del infeliz Simbala, el cual por tener tres días de muerto estaba en completo estado de putrefacción, siendo conducido á la Morgue en la camilla de la Policía.

El comisario de Policía, señor Arce, levantó ayer respectivo sumario, habiéndole tomado al sindicado su declaración indagatoria, quien dice que no sabe nada, por haberse encontrado el día y hora en que se cometió el crimen en completo estado de embriaguez.

Los médicos de Policía doctores Juan H. Estévez y Eduardo Hidalgo G., se constituyeron en la Morgue, ayer á las 3 p. m., acompañados del comisario señor Arce y el secretario respectivo señor Carlos G. Anasotegui, con el objeto de proceder al reconocimiento médico legal del cadáver, pero parece que esto no se pudo efectuar por el avanzado estado de descomposición en que se encontraba.

Pruba

El Juez 2.º de Letras ha ordenado que Luis Vera, que se encuentra sindicado de abuso de confianza, pruebe su buena conducta afectada por él, por medio de un informe de testigos.

Con tal motivo el sumario ha pasado á la Policía para la práctica de esta diligencia.

Herida

A las 1 p. m. de ayer se promovió un escándalo muy desagradable en la calle de "Rocaferre", Ber. Puente, promovido por León Arce y el cuervo en estado de embriaguez hirió con un cuchillo á su esposa María del Valle.

La herida es en la pierna derecha, cerca de la ingle, y de gravedad.

Cuando la Policía intentó capturar á

GENERAL MANUEL ANTONIO FRANCO

CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EXHIBIDO POR EL COMITÉ ELECTORAL FRANQUISTA.
En la ciudad de Guayaquil, el 20 de Septiembre de 1900, cuyo Directorio es el siguiente:

- Presidente: Sr. Dr. JOSÉ MARIA CARBO. Vice-Presidente: AMALIO PUGA.
 Tesorero: Sr. Coronel BELISARIO TORRES.
 Secretario: Sr. Dr. MANUEL C. SAN MIGUEL.
- VOCALES PRINCIPALES:**
 Sr. Dr. EDUARDO LOPEZ. Sr. ENRIQUE GALLARDO.
 Sr. CAMILO VERGARA. Sr. Coronel PEDRO J. POMBAR.
 Sr. DOMINGO CARBO. Sr. Dr. MODESTO RIVADENEIRA.
- VOCALES SUPLENENTES:**
 Coronel JOSE APOSTOL LINAÑO CAMPI.
 JUAN JOSE GALLARDO. Sr. LAUTARO RODRIGUEZ. 2 m.

Sandoval, éste fugó refugiándose en el potrero de Cagregiro.

Sumario
Hoy se levantó en la Comisaría de turno, de Policía, un sumario contra Adán Mora, sindicado de abuso de confianza, denunciado por José Tajada.

Escándalo
Dos guarichas de la artillería "Sucre" formaron ayer a las 3 p. m., un escándalo mayúsculo en la calle de "Boyarda" dándose una trompota por celos.

Uno de las escandalosos, que se llama Angelina Carballo, salió con el ojo derecho lesionado, y la otra llamada Adelina Mora, fué aprehendida por los celadores de Policía.

Bobo
José Montes, que posee una tienda en la calle de "Luque" intersección "Santa Elena", fué puesto en conocimiento de la Policía, que en la noche del miércoles le hastrastrado dinero y prendas, por valor de \$100 de la expresada pulpería.

Hoy se levantó la respectiva averiguación sumaria para la debida información.

Cuadros
Los escribanos de Policía han elevado al Ministerio del ramo, los cuadros de los sumarios iniciados durante el presente año.

Cerzas
Volvemos a llamar la atención del señor Comisario Municipal, sobre la necesidad de cercar el solar situado en la esquina intersección de las calles "Bolívar" y "General Córdova".

Gaceta Municipal
El último número de este semanario municipal contiene la Ley de Elecciones vigente.

Sesión
Esta tarde sesionará el I. Concejo Municipal.

Calificaciones
Ayer fueron calificados por el señor Comisario de turno, 15 contraventores acusado de diferentes faltas.

Baja
Ha sido dado de baja de la Comisaría Municipal, el inspector Santander.

Vapor inglés
"Guatemala", que partió para el Norte, lleva los siguientes pasajeros:
Para Nueva York: J. M. Grant, E. Morrey y niño; G. A. Motherwell, J. Nott y hermana, Roberts y hermana, H. R. Muschett, E. J. Wilson y José Barrett.

En viaje
Se hallan en viaje a este puerto los señores Miguel A. Carbo y coronel Enrique Valdez.

Beas
El Gobierno ha concedido becas a las niñas: Eloísa González Otañeda y Rosa Franco Martín, para que puedan hacer sus estudios en el Colegio de la Providencia de esta ciudad.

Viaje
Hoy partirá para Galápagos el coronel Tácito Núñez, Jefe Territorial.
—También seguirá a Quito el coronel Manuel Andrade acompañado de su familia.

Gaceta Municipal
Hemos recibido los números 773 y 780 de este semanario, órgano de los intereses de la Municipalidad.

Hijos del Trabajo
Esta noche sesionará el Directorio de la Sociedad de este nombre.

Guayaquil Artístico
Se halla en circulación el N° 6 de esta Revista ilustrada, cuyo material de lectura es el siguiente:

Texto.—doctor Rafael Barahona, por Pedro P. Garavica.—Dormida, poesía, por J. Trajano Mera.—Elvira Seminario, poesía por Angela Carbo de Maldonado.—Confianza y Amor, por Roberto Espinoza.—Mujeres inocentes, por José A. Campos.—Versos, poesía por A. B. Serrano.—En la portada de un libro de Leopardi, poesía, por N. Aguilar.—Receta poética, por Modesto Chávez Franco.—Adelante!, poesía por Carlos Romero Gálvez.—Idilio en tres tintos notas por Manuel Antonio Campos, R.—Notas, por C.—Un viaje a S. turno, por Francisco Campos.

Ilustraciones.—doctor Rafael Barahona.—Señorita Ana Venegas Montalván.—Antiguo templo de la Merced de Guayaquil.—Vista del río Jordán de Cuenca.

Movimiento del Puerto
Balastras.—Entraron las siguientes: De Posorja: "Rosa Carmen"; y el bote "Mora" de Sabana Alta; "Aurora"; "Nueva Jacinta" de Manglar; "Rosa Elena"; "Flor del Guayana"; de Bala; "Luísa Elena"; de Paná; "Diosa de los Mares"; de Tumbes; "María Antonieta" de Salinas.

Salieron.—Las siguientes: Para Bala: "Hermosa de Bala"; y "Dieha y Fortuna" para Payana; "Bella Italia" y el buque "Propicio de los Mares", para Sabana Alta; "Nueva Jacinta"; para Sabana Grande; "Zola María" para Manglar; "Rosa Estrella" para Boa de Estero; "Aurora", para San Miguel.

Inhumaciones
Del 14 de Noviembre
De fiebre: Isabel Gómez, Juana M. Salto, Tomás Cruz; de viruelas; Arturo Avilés; de Bronquitis; Venancio Coronado.

Parte de Policía
Día 15

José Antonio Gómez y Luisa Brito, fueron conducidos preso, a por maltrato a Tomasa Ortiz, quien fué citada para las averiguaciones del caso.
—El oficial Mazón comunica haber citado al dueño de la casa N° 202 de la calle del "Morro", por haber herido a Aurelio Pareja.

—Los contraventores ingresados a los calabozos de Policía son 7.

Como remedio verdaderamente heroico contra la debilidad general e igualmente contra la depresión nerviosa y el raquitismo, nada hay que pueda compararse a la **NEURSINE PRUNIER** cuando es legítima. Recomendamos, por lo tanto, a nuestros lectores el uso de este maravilloso reconstituyente; pues, sobre, ser agradableísimo de tomar, la **NEURSINE PRUNIER** no fatiga el estómago, excita el apetito y hace recobrar las fuerzas. De venta en todas las farmacias.

Extirga
La Oficina de Investigaciones entregó ayer a Camilo Alvarez, por orden del Comisario Arlaiz, la cantidad de \$ 20 y otros efectos de nilai...

Vapor inglés
"Arequipa" será despachado para el Sur hoy a las 9 de la mañana.

Vapor del Sur
En la tarde de ayer fundó en este puerto el vapor inglés "Arequipa", procedente del Norte, trayendo a su bordo los siguientes pasajeros:
De Panamá, J. B. Robles, M. Mariscal, José Monroy, Paul Blake, J. Asuvin, E. Benítez, C. J. Christie, B. Cuello, A. Rindat, y señora, L. Platón, H. L. Burwell y señora.
En trémino 9 personas.
Sobre cubierta 10.

Movimiento Naval
Ayer a las 12 y 3/4 p. m. llegó de Bahabuyo el vapor "Paigmit" con los siguientes pasajeros:
Jacinto Ampuero, Agustín Pinto, Man Tony, Pow Chong, Kon San Chong Bernabé Jabondo, J. J. Franco, J. Mora López, Martín Dieks, Darío Andrade, Manuel M. Suárez, Nicolás Pardeci y sirviente, Josefina N. y familia, Jorge Gallardo, doctor J. T. Vargas, J. Andrade, Magdalena Bastidas, Carlos R. Falconi. En 24 59 personas.

A las 3 y 1/2 llegó el vapor "Daule" del canal del mismo con los siguientes pasajeros:
Sofía León, Bolívar Lecaro, Margarita de Tamayo, Vicente Cargio, Juan E. Rones, Gregoria Macías, Fernando Lozano, José A. Gómez, Gabriel E. Luque. En 24 38 personas.

SERVICIO DE LA NOCHE
Turnos
Hicieron el turno en la Oficina de Telégrafos los señores Solórzano y Arauz.
—Ayudante de turno en la Policía, Francisco J. Landín.
—Guardia de Prevención, el inspector Manuel Miferros.
—En el Reguero, el ayudante Maximiliano Aguirre.
—En la Capitanía el oficial Gregorio Pérez.
—Ayudante de ronda del Cuerpo de Bomberos, señor Roberto del Pozo.

Viva Plaza!
A las 6 y media se encontraban libando algunas copas de licor en un salón de la calle de la "Municipalidad" varios caballeros de la localidad y en medio del entusiasmo que tenían, uno de ellos lanzó un viva al general. Plaza, que fué contestado por varios muchachos que en ese momento pasaban por el lugar indicado.

Accidente
A las 7, en momentos que la señora María Ramírez caminaba por la calle de "Chimborazo", sufrió un accidente al llegar al portal de la casa del señor Mico Escala.

Varios vecinos de esa calle la atendieron y le prestaron auxilio. Momentos después llegó un coche y la condujo a su casa situada en la séptima cuadra de la calle del "Morro".

Escándalo
A las 7 y media se originó un gran escándalo entre las calles de "Colón" y "Seis de Marzo", promovido por varios individuos que se encontraban jugando en dicha esquina.

Retreta
Anoche se suspendió la retreta de costumbre en la plaza de Rocafuerte; y varias personas que allí se encontraban esperándola se dieron un buen chasco.

Teléfono
A las 9 y tres cuartos llamamos por teléfono a la Oficina Central y se nos contestó después de cinco minutos, sin duda por haber estado durmiendo el empleado.

Reunión
A las 10 se reunieron en una oficina particular, varios miembros del partido liberal, con el objeto de trabajar por la candidatura del general Leonidas Plaza G., para la Presidencia de la República.

Telegramas rezagados
En la Oficina telegráfica habían para los siguientes:
Josefina A. González, Francisco Quiami, Manuela Vera, Teófilo Hidalgo, Federico Martínez, Elcodoro S. López, Teodoro Portes, Adolfo Rodríguez, Salvador Vázquez, Amelia Rosales, Francisca Binalde, Rafael Ampudia, Antonio Bernádez, José Nuñez, Daniel Flores.

Contraventores
Hasta las 12 habían ingresado a la Policía 20 contraventores.

BABATO! BABATO! BABATISIMO!
La persona que desea hacer fortuna, comprar la bonita y productiva hacienda que el señor Manrico Navarrete posee en Chaguil, jurisdicción de la provincia Los Ríos. Consta de veinte y cinco mil matas de cacao extensos potreros y más de treinta cuadras para sembrar la pepita de oro.
Cualesquiera quien quiera hacerse de tan pingüe propiedad, debe entenderse con don Benjamín Maldonado, comerciante en Bahabuyo
Noviembre 14 de 1900.—1 m

Libreta extraviada
Habiéndome extraviado la libreta otorgada por la Caja de Ahorros de Guayaquil N° 2.323 la declaro nula y sin ningún valor.
Ángel C. Narajón.
Noviembre 7 de 1900.—3 v.

CARTA EXPLICADA
DEL DR. GONZÁLES SUÁREZ.
Se vende en esta imprenta a 50 centavos ejemplar.
Guayaquil, Octubre 26 de 1900.—1 m.

Dr. Alejandro de Janon
CIRUJANO DENTISTA
Establecido en esta ciudad en 1889. Calle de la Municipalidad No 288. Con sueltas y extracciones gratis todos los días de 8 a 10 a. m., en el "Manicomio Velez".
Octubre 26.—3 m

Siempre Que

... el sistema precisa de una medicina purgante, que sea a la vez suave y eficaz, se encontrará que los

Marc "Tabloides" Registrada
de
Cáscara Sagrada

son más fáciles y agradables de tomar y mucho mas suave en su acción que cualquier otra preparación. Se puede tomarlos continuamente, sin causar irritación ni cólico, hasta que se ha restablecido la actividad normal de los intestinos.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparados únicamente por

Burroughs Wellcome and Ca.,
LONDRES Y NUEVA YORK.

De venta en la Botica Alemana

Concejeros Municipales

El "Comité Electoral Franquista" en sesión de asocío resolvió exhibir la siguiente lista de Concejeros Municipales, para el biennio 1901.—1902.

Sr. Eduardo Game
" Miguel Angel Carbo
" Enrique Gallardo
" José Sánchez Bruno
" José Antonio Icaza M.
Guayaquil, Octubre 25 de 1900.
José M. Carbo. José A. Castillo
Presidente. Secretario. 20v.

CURACION COMPLETA Y RAPIDA
CON EL AGUA INDIA.
Ulceras sifilíticas, úlceras, llagas, hemorroides, úlceras, escaras, chancros, quemaduras, erupciones cutáneas, granulaciones de la piel, manchas de bestias, etc., etc.
De venta en las boticas "Rocafuerte", plaza de "San Francisco", de la "Merced" "Sucre" y farmacia del señor Flores Otañeda.
Noviembre 3 de 1900.

SIGUE LA REALIZACION

Del almacén de Miguel G. Hurtado

Habiéndose despachado de la Aduana un nuevo surtido de mercaderías, tengo el gusto de ofrecerles a mi numerosa clientela, como igualmente las demás existencias que quedan en mi almacén, ya sea en lotes ó al por menor, a precio de costo.

Como mi resolución es irrevocable de cerrar definitivamente mi almacén, es preciso que las familias aprovechen la gran rebaja de precios.

Entre los artículos hay:

Coronas de porcelana

Para difuntos, de \$ 12, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 rebajadas á 7, 12, 15, 18, 22, 30, 35, 40 y 45 cada una.

Para los demás artículos pidase en el almacén las nuevas listas de precios.

Octubre 28 de 1900.—1 m.

EL LORITO

Intersección "Colón" y Pedro Carbo."

Habiendo establecido importantes reformas en mi Hotel y arreglado cómodamente las habitaciones, ofrezco á mi clientela y al público un esmerado servicio en la comida, haciendo notar que en los altos he establecido un elegante comedor para familias.

En el salón de la planta baja hay también constantemente variada cena é inmejorable chicha y licores.

Octubre 28 de 1900.—

Al público

Se avisa que en la tienda situada en la calle de la Industria esquina de la Febrer Cordeiro se vende barato, buen mallorco y superior refinado, por mayor y menor.

Alejandró Diaz C.

Guayaquil, Octubre 4 de 1900.—1 m.

Buena noticia

En esta imprenta ha dejado el interesado la lista de objetos que desea vender, indispensables para una familia pequeña del lugar, ó recien llegada, que quera obtenerlos á médico precio.

Altos, casa esquina, "Municipalidad" y "Quito".

Guayaquil, Octubre 29 de 1900.—3 v

Terminos el honor de invitar al público á la fiesta que ésta Parroquia celebra anualmente á la Virgen, bajo la advocación de los Dolores y que tendrá lugar el 25 del presente, principiando el setenario el 18.

La parte religiosa será de lo más solemne, y la profana, variadísima para lo cual no se han omitido gastos ni esfuerzo alguno, y que consistirá en una soberbia corrida de toros, bailes de yumbos y curiquigues, fuegos artificiales, compañías de acrobatas, carreras de caballos, lidias de gallos, escarabados, palos escaudados é y buena música para amenizar todos estos festejos.

También se exhibirá una tigre con dos cachorros y habrá toda clase de juegos.

El Comité encargado.

Naranjito, Noviembre 1 de 1900.—2 v.

ENCUADERACION

Los talleres de encuaderación de El Tiempo corren desde hoy á cargo del competente maestro señor RAFAEL A. DE LA CUADERA.

Contando con los materiales necesarios se encuadernará y se empasta toda clase de obras y se dorará á fuego á precios reducidos.

Julio 31.—1 v.

SE VENDE.—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y obras.



Ubre 23.—1 año.

31

VERDADERAS PÍLDORAS del D'BLAUD

Estas empujadas con el mayor éxito desde más de 80 años por la mayor parte de los Médicos Franceses y extranjeros para curar la ANEMIA, CLOROSIS (color verde pálido), y facilitar el Desarrollo de las jóvenes.

El hecho de estas Píldoras insertadas en el nuevo Código Francés, y su eficacia reconocida por el Consejo de Higienas del Brasil, y su venta autorizada, nos dispensa de todo elogio.

Estas píldoras se venden en cada Píldora con su caja.

DESCONFIESE DE LAS IMITACIONES

NOTA.—Las Píldoras verdaderas del D'Blaud no se venden más que en frascos y medias frascos de 100 y 100 Píldoras, para nunca al por menor.

PARIS, 4, 878, PAVILLON.—DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Peluquería y Perfumería

"LA PARISIEN" ANTES BATÁCLAN

Calle 3e Pichincha y Laque.

Casa fundada con la mayor comodidad, y elegancia, provista de sillones giratorios de último sistema, los más cómodos para la corrección del trabajo. La casa, á más de contar con empleados competentes para todo lo relativo, al ramo de peluquería, trabajos de teatro etc. Tiene un completo surtido de perfumería fina, útiles para el tocador y artículos para caballeros.

Proprietarios,

José Pichón Torres & Ca.

Ex-empleado de los señores J. Guillamet y Ca.

Setiembre 13.—3 m.

Madres de familia

Desde el domingo próximo ó el 30 del presente mes, se venderá leche buena al infimo precio de un real el litro en los lugares siguientes: en la plazoleta "Juan Montalvo", frente á la botica Francesa, en las calles Municipalidad y Pichincha, frente á la tienda de los señores Rodríguez y Hnos, en la esquina de la calle de Laque y Pedro Carbo en la plazoleta de la Merced.

El distintivo de los peñeros será una banderita colorada en cada uno.

Los peñeros por mayor ó á domicilio, pueden tratarlo con los suscritos.

Miguel Herrera G.—Santiago Silva.

Setiembre 28 de 1900.—1 m.

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Lámparas para bañerías.

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE

Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro.

Calle de "Pichincha" N.º 234, frente á la de "Colón".

En éste acreditado establecimiento se trabaja con esmero toda clase de monturas de los sistemas ingleses, franceses, americanos, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, arneses para carruajes y carretas, equipos para hombres de diferentes formas como rascos acordonados y lianos, de diversos colores, llenando el gusto más exigente y sin competencia. El establecimiento cuenta con material escogido y selecto, legado directamente de los Estados Unidos.

Puntualidad en la obra que se le confían.

Julio 3, 6 m.



Sastrería Nacional

PAUTIERO ANÓNIMO

Situada en la calle de la Caridad, N.º 121 Intersección Sucre. Se trabaja con puntualidad y esmero, para lo cual cuento con buenos operarios.—Octubre 8—1 m.

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Pilas eléctricas y sus accesorios.

Sucesores de E. H. Henriques—Ofrecen á su numerosa clientela. Rikos de salón y Casulas legítimas.

Relojería y Joyería

EN LA FABRICA DE CHIBOLILLOS LA FLOR DE GUAYARTEL. PEDRO CARBO 155.

Participo al público en general que compongo en la joyería de los años, toda clase de relojes por complicados que sean, cajas de música, fonógrafos etc. etc.

Para más detalles con un catálogo íntimo llegados en el último vapor, y herramientas todas de las más modernas.

Frontales y esmeras en el trabajo.

Se compra oro, p. ata y alijajas.

Se hacen mono gramas al gusto del cliente.

Antonio E. Oyarte.

Junio 1.º 1 año.

VENTA CARRIENDO

La casa de mi propiedad que se halla ubicada en la intersección de las calles de Chimborazo y Manabí, recién construído con modernas mejoras, espacios, ventilada, y que posee toda clase de comodidades, agua potable, desagüe y gas, la vendo por avaluó, diéndola su arrendo en su defecto la arrendo con buenas referencias y por tiempo limitado, por tenerme que ausentar del lugar.

Para más pormenores, cedárase ésta bofetá de mi propiedad, sita en la Avenida Olmedo, á la misma casa que se vende ó á esta imprenta.

Felipe Barbois.

Octubre 2 de 1900.—1 m.

LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local donde se encuentra la antigua parroquia del Gobierno, he instalado un establecimiento mecánico, donde puedo hacer todo género de trabajos sea de maquinarias, bombas, fundición de bronce y hierro, construir buques, y canoas. Espero que el público en vista de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntualidad en el trabajo y economía en sus precios, creó que me ocupe.

Manuel González C.

Setiembre 2 de 1900.—6 m.

"Los Puritanos"

FABRICA DE CIGARROS Y CIGARILLOS DE M. DELGADO M. & Ca.

Premiada en la Exposición de los Socios Filantrópicos del Guayaquil de 1899.

Las personas que desean fumar un cigarrillo excelente tienen: Los Puritanos. Fijense en la especialidad de su picadura, gran calidad, preparada solamente con tabaco escogido de Esmeraldas y Balzar.

Igual material emplean en los ya muy famosos cigarrillos de la "Municipalidad" N.º 69.

Depósito principal: calle de la "Municipalidad" N.º 69.

Apartado de Correo 247.

Octubre 1.º—1 año.

Francisco Peñaflor R.

PINTA, DORA Y PLATINA

Sobre metales y todo clase de metales compone máquinas de coser de cualquier sistema. Esterilla y Muebles de toda clase.

Calle "Municipalidad" N.º 132.

Guayaquil, Julio 5 de 1900.—1 año.—11

Sombrereria

DE MANUEL J. YAMBAVA

Sobre metales y todo clase de metales compone máquinas de coser de cualquier sistema. Esterilla y Muebles de toda clase.

Calle "Municipalidad" N.º 132.

Guayaquil, Agosto 20 de 1900.—3 m

"La Dalia"

Calle del Malecón, gran surtido de mercaderías alta novedad. Calzados, lanas, sedas y vestidos para niños, sombreros y apotas, merinos etc.

—"LA SEVILLANA"—

Grandes novedades, en cheries, ruches, enas, sedas, gasas, greca, flores plamadas etc. Siempre más barato y elegante.

Fotografía y pintura

ESTABLECIDA EN EL AÑO 1865

Retratos de duración en imitación de Portinari, bellas sin igual y otros sistemas fotográficos.

Calle de Arcebio frente á la plazoleta González.

Horas de trabajo de 7 A 11 y de 1 A 6

Julio Bascos.

Fotógrafo y pintor.

Setiembre 1—6 m

Liceo Rocafuerte

DIRECTOR MANUEL M. VALVERDE

FUNDADO EN 1887

Clases Preparatorias de Humanidades con libros académicos y comerciales.

Alumnos pupilos, internos, semi-internos y externos.

Métodos especiales en la enseñanza. Esmero en la educación.—Derecho telegráfico (Fuert)—Apartado N.º 90—Teléfono N.º 46.

Calle "Nueve de Octubre" Nos. 220 222 y 222.

Guayaquil, Julio 19 de 1900. 1 año.—60.

Gran Taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBUQUERQUE

Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Laque" y "Aguirre", edificio del señor Max Schönholtz.

Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrería, que ya todos conocen pero no satisfecho con esta instalación y deseando garantizar una vez más, á mi gran clientela no he dejado en Guayaquil para que mi señor hermano don Gonzalo Albuquerque, popular costurero habanero, de la antigua casa de Vera, viniese á ponerse al frente, como Director y primer costurero de mi taller, en el que he establecido al más exigente en vestir.

Guayaquil, Octubre 20 de 1900.

Miguel Albuquerque.

Gonzalo Albuquerque

Diciembre 1—37

1 año

Imp. de "El Tiempo"